
衢州市是全国“雪亮工程”首批示范城市，深化

视频监控应用，建立综合视频图像研判系统，对重点

地区或事件进行可视化实时管控，提升立体化、智能

化治安防控体系实战效能，是“雪亮工程”的最重要

目标。

衢州市综治办介绍，衢州“雪亮工程”的一大显

著特点是依托人工智能阿里云 ET 城市大脑，大力提

升智能化应用水平，不仅使大数据分析如虎添翼，更

让“雪亮工程”从只管看的“眼睛”升级为能看能思考

的“头脑”。

以2017年初发生在衢州市区的一起车辆被盗案

件为例，在当时视频监控应用还没有实现智能化的

情况下，为了侦破案件，两位民警调阅大量视频资

料，用时 6 小时，在沿线 4 公里 17 个点位视频发现车

辆和嫌疑人。

再运用衢州城市大脑对该起案件重新计算推

演：从民警检索车辆信息获取第一张盗取图片，到通

过“大脑”跨摄像头搜索计算，仅用时 18 分钟即锁定

目标，运用到行人识别、视频高维特征检索、多维数

据融合等智能技术。

“大脑”正同时关注衢州城里的数百路视频，

平时重点关注网吧、KTV 等火灾高发场所，而遇到

大型体育赛事、演唱会、春运时，可以针对体育馆、

车站、广场等人流聚集地，以免出现拥挤踩踏等事

故。

阿里巴巴的聪明头脑为这一“大脑”带来了多项世

界级的创新。例如基于目标尺寸分级的级联网络，充

分发挥感兴趣区域的上下文信息，提升特征提取能力，

实现行人检测，确保在行人离摄像头的不同方向、举例

的情况下都可以准确识别行人。2018年1 月 8 日，全

球权威机器视觉算法排行榜 KITTI（KITTI 算法评测

平台由德国卡尔斯鲁厄理工学院和芝加哥丰田技术

研究所联合建立），阿里巴巴 iDST夺得行人检测单项

冠军。

早在2017年11月，阿里云城市大脑入选国家首

批新一代人工智能开放创新平台，被认为是全球率

先将人工智能叠加开放数据平台用于城市治理。

去年 10 月，杭州城市大脑 1.0 上线，接管了杭州

128 个信号灯路口，高架道路出行时间节省 4.6 分

钟。在主城区，城市大脑日均事件报警 500 次以上，

准确率达92%。

丢车18分钟就可以找回？

衢州城市大脑率先尝试人工智能破案
阿里云 ET 城市大脑在浙江有了新应用，这一次是在浙

江衢州参与智能安防工作，构建能看能思考的“头脑”，通过

人工智能建立全域感知系统，打通群众安全感的“最后一公

里”。

2017杭州云栖大会上，ET城市大脑展台前与会者听讲解人介绍
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乐视网快要复牌了！预测复牌后会有13个跌停？这两天

关于乐视网复牌的信息迅速在网络和朋友圈发酵。因担忧乐

视网复牌连续跌停对创业板的冲击，创业板个股成了各路资金

抛售的对象。昨天在银行股券商股带领大盘冲击 3450 点之

时，创业板指数却出现两波杀跌，盘中一度跌破1700点，跌幅

2%左右。随后在东方财富、同花顺等指标股大幅拉升的带动

下，创业板指数上演V形反转，收盘不跌反涨了0.72%。

乐视网复牌会有13个跌停吗
创业板被吓出一身冷汗

本报记者 刘芫信

钱哥私募沙龙
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停牌 9 个月之后，昨天乐视网方面向媒

体证实：公司股票将在近期复牌的传闻为实，

且复牌就在近日。至于具体何时复牌，还要

等监管层通知。就在乐视网即将复牌之前，

嘉实基金、易方达基金、中邮创业基金均公告

下调乐视网股票的估值，分别调整为3.91元/

股、3.91 元/股、3.92 元/股。参考去年 4 月 14

日乐视网停牌前 15.33 元的收盘价，相当于

复牌后会有13个跌停。

“其实乐视网现在复牌，对创业板指数影

响并不大。”私募程先生表示。去年 12 月 18

日，深交所与深圳证券信息有限公司宣布，决

定对深证成指、深证 100、中小板指、创业板

指、中小创新等指数实施样本股定期调整。

乐视网同时被深证成指、深证100指数、创业

板指三大指数“剔除”。这一次样本股调整已

经在2018年1月第一个交易日正式实施。

“对创业板影响最大的还是监管层不许

乱炒概念题材的警示。”杭州职业投资人尤先

生表示，针对区块链概念的热炒，深交所周二

深夜喊话：将继续密切关注相关公司的信息

披露和二级市场交易情况，对于利用区块链

概念进行炒作和误导投资者的违规行为，将

及时采取纪律处分措施；涉嫌违反法律的，报

中国证监会进行查处。消息一出，昨天早盘

一批主动搭上“区块链概念”的创业板个股应

声暴跌，中青宝、科蓝软件、新晨科技、汉威科

技、飞天诚信等多股跌停。

尤先生认为，现在市场仍处于指数牛阶

段，无论是基金还是北上资金，都扎堆往银行

地产等权重蓝筹和家电等消费白马股中钻，

市场上最有赚钱效应的还是这些板块，其他

没资金关照的个股不但在指数涨时没机会，

而且像昨天创业板指大跌时，很多小股票也

跟着大跌。“很明显这是一些投资者被乐视网

即将复牌的消息给吓的，导致出现多杀多的

踩踏。”尤先生说。

昨天在券商、保险、银行等金融股大涨的

推动下，上证 50 指数再度上涨，这已经是上

证 50 连续 14 个交易日上涨，再次刷新了该

指数开设以来连涨天数纪录。杭州乾嘉易通

王志强认为，这种走法在春季行情开端略显

“急躁”，存在预期提前透支，建议投资者要警

惕，不要盲目追高热门股；与此同时，可以逢

低吸纳受益通胀回升的消费行业龙头以及年

报预期较好的个股。预计乐视网复牌之前，

创业板指数较难突破5日线压力。

本报讯 昨天，记者从浙江省工商局获

悉，近日浙江省人民政府印发了《浙江省推进

“证照分离”改革试点方案》，2018年中国（浙

江）自由贸易试验区和27个国家级区将全面

实施“证照分离”改革，着力解决企业“办照易

办证难”“准入不准营”等突出问题，探索行政

审批制度新机制、新模式，并力争在全省形成

可复制可推广的经验。

“证照”是企业进入市场的两把“钥匙”。

所谓“照”，指的是工商部门颁发的营业执照；

而“证”，指的是各相关行业主管部门颁发的

经营许可证。原先要开办一家公司，首先要

取得主管部门的经营许可证，才能到工商部

门申办营业执照。

2015年底，国务院批复同意在上海浦东

新区开展“证照分离”改革试点。去年 9 月，

国务院决定在国家批准的自贸区和有条件的

国家级自主创新示范区、国家级高新技术产

业开发区、国家级经济技术开发区和国家级

新区四类国家级区扩大试点。目前，浙江已

参照上海市“证照分离”改革成熟经验细化了

方案，对我省对应的98项行政许可事项进行

改革，进一步降低市场主体准入门槛和生产

许可证办理难度。

通讯员 阙利明 沈雁 本报记者 马焱

浙江自贸区
试点“证照分离”


